

WEYLER

Weyler ha muerto y con él desaparece, quizás, el último general que pudiendo haberlo sido todo en este país de alzamientos y sublevaciones, no quiso más que ser un soldado disciplinado y cumplidor de sus deberes.

Los liberales que amando al Ejército odiamos al militarismo, estamos de luto al perder a un militar de la historia y del temple del Marqués de Rubí que si una vez conspiró para sublevarse recientemente, fué para restablecer el derecho conculcado en España y defender la Constitución, arca santa de nuestras libertades, que yacía aplastada por la bota de otro militar ambicioso y huero que echó sobre España un baldón ignominioso.

Huelga solucionada

Las obreras de la fábrica de turrones de Antonio García López declararon ayer en huelga en Jijona pidiendo que el actual jornal de seis reales que ganaban se elevara a diez.

Secundaron el paro las de otras fábricas y se celebró una manifestación pública, sin incidentes.

El alcalde señor Rovira ha convocado esta mañana a patronos y obreros y gracias a su gestión hábilmente conciliadora se ha solucionado el conflicto concediéndose a las trabajadoras un jornal de nueve reales.

Paquito Latorre canta el próximo jueves en Zaragoza, "Rigoletto", con Lázaro

Como se vé, nuestro barítono ha suspendido su anunciado concierto. Su agente en Milán le ha ofrecido contrato para una «turnée» de ópera, de la que es figura preeminente el gran Hipólito Lázaro.

Las circunstancias, lo imprevisible, árbitro de la vida, nos priva por ahora de oír a Latorre. Entrará en los cálculos de Lázaro, hacer algunas funciones en Alicante? En su elemento entonces el famoso tenor, conocerían los alicantinos sus portentosas facultades y Paquito tendría ocasión de cumplir sus deseos mostrándonos una valía, su hermosa voz y su exquisita escuela de canto.

PIANO

Superior marca «Chassgerre Fresnes». Cruzado casi nuevo urge-venta. Razón: Miguel Soler 7, bajo, LUIS JORDAN. Alicante.

IDEAL SONORA

HOY La grandiosa película

No, no, Nonette

SONORA Una cómica en dos partes Sesiones a 6'30 tarde y 10'30 noche

Boda distinguida

Anteayer, a las doce del día, en la Colegiata de San Nicolás, tuvo lugar el enlace matrimonial de una de las más bellas damitas de nuestra buena sociedad, la señorita Margarita Pilet Domański, hija de nuestro buen amigo, el conocido industrial, don Félix, y el distinguido joven, don José María Castaño Gallostra, hijo del Director de la Sucursal del Banco de España en esta capital, don Enrique.

La capilla de la Comunion, de la antedicha iglesia, adornada con exquisito gusto, fué marco de la ceremonia religiosa en la que actuó de ministro, don Luis Campello, siendo padrinos doña Margarita Domański Cano, madre de la novia y don Enrique Castaño Bradell padre del novio. Como testigos por parte de la novia figuraron, don Julio Pilet Lecocour, don Armando Tindón, don Federico Parreño Liedó y don Julio Pilet Domański; por parte del novio fueron don Mariano Mingot Shelly, don Gabriel Ravello Sánchez, don José María Andreo y don Enrique Castaño Gallostra.

Autorizó el acto el juez municipal del distrito Sur de nuestra ciudad, don Ambrosio Luciani.

A la novia, bellísima, prestaron las galas de desposada un encanto mayor. Vestía un lindísimo traje de crepé satín con cola de tía de plata y veio de tul. El novio vestía severo frac.

Y una vez terminada la parte religiosa de la ceremonia, tuvo la profana adecuado lugar en el comedor de Samper, donde se trasladaron contrayentes e invitados, estos en número que rebasaba el centenar, y donde se sirvió un espléndido almuerzo en el transcurso del cual se prodigaron los votos que aseguraban una felicidad eterna para los jóvenes desposados.

Recordamos entre los invitados a los señores de: Parreño (don Federico), Ausó, Cosidó, Ferré (don Ricardo), Ferré Ravello (don Enrique), Izu, Tindón, Llorca Pilet, Musso, Palazón, Mingot (don Mariano), don José y don Manuel), Andreo, Navarro de Castro, Vañez Musso, Bancas, Armona, Castaños Mesa, Viuda de Carey... Señoras de Izu, Capdepón, Chápuil, Garrido, Carey, Liedó, Mingot, Gallostra, Bertrán.

Y entre el elemento masculino en estado de merecer anotamos los nombres de: Angel Rodenas, Juliete Sellés, Enrique Roman, Federico Capdepón, Samuel Estefanía, Joaquín Sarrao, Ambrosio Luciani, Fernando Muñoz, Enrique Tindón, José Manresa, Enrique Ravello, Antonio Ramos.

También en la fiesta de los señores Pilet tuvo la dependencia de la casa lugar señalado: todos se asociaron al júbilo de sus jefes y éstos los sentaron a la mesa en el Hotel Samper para que participaran de la alegría reinante.

Del grandioso mitin de ayer



Tres actitudes de los señores Sánchez Guerra, Lerroux y Rico durante sus discursos de ayer en el Monumental, captados por la pluma del popular Azuar.

ron a la mesa en el Hotel Samper para que participaran de la alegría reinante.

Y este rasgo fué la nota destacada de la fiesta.

Los nuevos esposos, a los que deseamos una vida plena de ventura, salieron en coche para distintas ciudades de la península.

"Magritas-Club"

Ramo de flores

No es precisamente de flores naturales, el valioso ramo, con que la simpática y prestigiosa sociedad taurina «Magritas Club», va a obsequiar a la afición...

El magnífico ramillete, cuya esencia trasciende y embriaga con deliciosos perfumes de arte puro, esparce maravilla, orens de encontrarse de mérito y su gestión, según se analicen en haz o separadas, esas flores resplandecientes, escogidos del vergel taurino.

¡Solemnidad! ¡Solemnidad! clama la afición de la región entera, ante el magno cartel de festival del «Magritas Club», ultimado firmísimamente, a pesar de todos los obstáculos e inconvenientes habidos y por haber, en el transcurso de la vida.

Día fastuoso, el próximo 26, en que, en la Plaza de Toros de Alicante, la igualdad, la fraternidad, la incomparable belleza y realidad del arte del toreo, va a establecer su imperio, para solaz y esparcimiento, del pueblo soberano...

Villalta, el mago; Félix Rodríguez, el magnífico; Barrera, el divino orfebre de la torería; Armillita Chico, el preciosista; Pepe Amorós, el excelso; y el hijo de «Magritas», lindo espíritu del arte de Cúchares, ostentarán sobre las arañas de oro de este ruedo, la gobernación que ha de imponer el éxtasis, en toda la concurrencia.

Los grandes rehileteros Alfredo David; Román Muntaner y Emilio Rodríguez «Cata», oran, con las exquisiteces de sus especialidades tanromáquicas, el bouquet encantador, de tan singular atractivo.

Monumento del arte nacional: compendio de todas las maravillas; emporio de todas las grandezas; autoridad indiscutible de esa pléyade de gloriosos artistas, es el incompatible presidente honorario del Club, Luis Suárez «Magritas», cuya intervención en el festival, cautiva, con el brillo y resaca, de un brillante de cien mil factas.

Enorme expectación ha producido el solo anuncio de esta fiesta de gran gala, de la decena

DOS CHARLAS

Federico García Sanchiz

«Santa Teresa y Santa Teresita»

«Un viaje en Zeppelin»

Adquiera usted su localidad

TEATRO PRINCIPAL

de nuestras sociedades taurinas.

¡Feliz, el inmenso cachetero «Pardito», que con su artístico y certero puñetazo, habrá de refrendar, tan sberbio y extra ordinario acontecimiento...

FICA-DURA

La destitución del sub-gobernador del Banco de España

Madrid (Tel.)—Parece que el Gobierno supone de origen tendencioso la confusión que se pretende establecer entre la posible movilización del oro atesorado en el Banco de España y la supresión del gobernador interino.

Este ha sido suspendido por una falta que no afecta a las relaciones del Gobierno con el Banco de España y nada tiene que ver con la movilización probable del oro.

RESTIADOS ALGODON FORMAN

Oposiciones para Hacienda

Próxima convocatoria.—No se exige título.—Se admiten señoritas.—Edad de 16 a 40 años.

Preparación completa con práctica de las materias objeto de la oposición en la

Academia de Hacienda.—«Sáez»

Profesores: Don José Sáez Calero oficial de Hacienda, por oposición y don Gonzalo Faus, Profesor de Escuelas Graduadas por oposición.

Para detalles e informes dirigirse a J. Sáez, Tesorería de la Delegación de Hacienda de 10 a 12 todos los días.

Un accidente aviatorio

Barcelona (Tel.)—Anoche fueron traídos los aviadores Morrayta y Mendiluci heridos en un accidente.

Por la tarde salieron en un aparato en el aeródromo del Prats de Llobregat con objeto de realizar un vuelo de pruebas.

Cuando el aparato se hallaba encima de los pinares de Castell del Feli a pocos kilómetros de la estación del ferrocarril del mismo nombre el motor sufrió una avería cayendo violentamente a tierra.

El choque contra el suelo fué violentísimo, quedando el avión completamente destruido.

Al ocurrir el accidente pasaba un tren de viajeros contra el que estuvo a punto de chocar.

Los aviadores fueron sacados de entre los restos del aparato por unos campesinos que los condujeron al pueblo de Gabad donde recibieron asistencia facultativa.

CENTRAL CINEMA

Tarde y noche «Orquesta Angelo» música clásica

HOY

La dama del yate

Sección permanente desde las 6'30 en adelante

DEPORTES Lotería

Ramón, se vé

Ha fichado ya nuestro gran futbolista.

Anoche se decía que iba nuevamente al Europa; pero el rumor no era cierto.

Ramonzuelo sale mañana para Barcelona.

Y reaparecerá el domingo figurando en las filas del Badalona.

Le deseamos muchos éxitos.

En el Consejo de hoy se tratará de las elecciones

Madrid (Tel.)—Preguntado el ministro de la Gobernación por un periodista acerca de las elecciones, ha dicho hoy:

—Sigo estudiando todas las fases de este problema. Es propósito del Gobierno acortar todos los plazos y obviar las dificultades siempre que no se vulnere ningún precepto legal.

El Consejo de hoy tratará de este asunto.

Gente conocida

NECROLOGIA

La enfermedad que padecía la joven esposa de nuestro buen amigo don Cayetano Ballesta ha tenido un fatal desenlace.

Esta virtuosa señora, que era apreciadísima por sus bellas cualidades, falleció en las primeras horas de la tarde de ayer.

Al señor Ballesta patentizamos nuestro sentimiento por la desgracia que le aflige, sentimiento que hacemos extensivo al padre y hermano de la finada don Emiliano y don Silvestre Martínez.

VIAJEROS

Para Madrid y Barcelona ha salido la encantadora señorita Julia Carbonell Baeza, muy conocida en la buena sociedad local.

Nacional

En el sorteo de la Lotería correspondiente al día de hoy, han obtenido los premios mayores, los siguientes números:

Con 150.000 pesetas

28.104

Barcelona y Gaxalla

Con 90.000 pesetas

41.004

Logroño

Con 70.000 pesetas

16.713

Madrid Pamplona y Villafranca

Con 40.000 pesetas

24.694

Madrid, Gerona y Barcelona

Con 3.000 pesetas

107, Madrid y Ronda; 808, Morón; 3178, Barcelona; 11 515, Madrid; 13 101, Barcelona Madrid; 16.254, Valencia, Coruña y Zaragoza; 22.970, Linares, Sabadell y Mieres; 24.598, Palma Barrios, Madrid; 27.938, Madrid; 30.090, ALICANTE, Sevilla y Barcelona, 30 190, Badajoz, Barcelona, Utrere; 36.352, Barcelona; 36.904, Barcelona; 36.935, Barcelona; 37.971, Madrid, Granada; 38.155, Oviedo; 38 246, Salamanca; 39.138, Madrid, Málaga; 40.372, Coruña, Bilbao, Barcelona; 41.113, San Sebastián, Granada Barcelona.

El aviador Jiménez en Prisiones Militares

Madrid (Tel.)—A consecuencia de la publicación de un artículo sobre nuestra aviación, en un periódico de Madrid, ha ingresado en prisiones militares el aviador don Ignacio Jiménez.

A los Peluqueros de señoras En Alicante y su provincia

La casa MERCURIO S. L. - Bilbao, concesionaria en España de la venta de los más modernos y perfectos aparatos de Ondulación Permanente y Secadores Eléctricos SHELTON, Norteamericanos, con el deseo de dar a conocer en esta provincia, estos novísimos aparatos, ha tenido a bien hacer una Exposición y realizar demostraciones para las que quedan invitados a presenciarlas, durante los días 20, 21 y 22 del corriente, en el Hotel Noguera, Alicante, horas de 9 mañana a 11 noche.

Esta noche a las 10 demostración general Los aparatos se entregan inmediatamente. - Enseñanza gratuita Representante: D. Gregorio Cruz.-Segura núm. 13

Jaquetas

Familias numerosas
Al ministerio de Trabajo y Previsión se ha remitido el expediente instado por el obrero Blas Velasco Soler, solicitando se le conceda el subsidio acordado para las familias numerosas.

Plato del día
Atún asado.—Poner el atún en el asador después de haberlo mechado con anchoas y anguilas.

Rociar de cuando en cuando con un adebo compuesto de limón, vinagre, manteca, laurel, cebollas picadas, sal y pimienta. Antes de servir quitar la grasa.

Receta
Según un médico noruego la mejor manera de combatir los dolores de muelas es de mascar corteza de canela. Si la corteza es de buena calidad destruye la sensibilidad de los nervios y anula completamente el dolor. Para quitar las manchas de vino en un mantel, aplicar jugo de limón con sal fina sobre la mancha.

Para llevar
Santos para mañana
Santas María Salomé, Córdoba y Alodia, y Santos Marcos, Felipe y Alejandro, obispos y mártires; Eusebio, mártir.

Farmacia de turno
La de don Juan Aznar, plaza de Isabel II, y la de don J. González, plaza de Santa Teresa.

Respectáculos
Juegos para esta noche
Central.—Sesión continua de seis y media en adelante, (cine), «La dama del yate».

Ideal.—Sesión de cine sensorio a las 6'30 y 10'30.

«No, no, Nonette».

Monumental.—Sesión continua de seis y media en adelante (cine).

«Un paleta en Nueva York».

Salón España.—Sesión continua de seis y media en adelante (cine).

«Golfillos».

Principal.—Sesión continua de seis y media en adelante (cine).

«La araña blanca».

EN BENALUA COMPRO solar de 1.500 a 2.000 metros cuadrados. Escribid con detalles a esta Administración, a S. T.

SE ALQUILA un piso amueblado, con buen sol; cuatro balcones y cedería dos habitaciones independientes a caballeros señores o matrimonio con o sin asistencia. Precios módicos. Razón: Canalejas 24.

SE CEDEN HABITACIONES.—Casa particular con balcones a la calle. Sitio céntrico.—Derecho a cama. Razón: Isabel II, 20, tienda de libros.

SE CEDEN habitaciones con asistencia. Trato inmejorable. Razón: Bazar, 59.



REVENIR MARAVILLOSOS para volver los cabellos blancos en color primitivo a los 15 días de usar una loción casita. Su acción se debida al origen del pelo. Se macha a la piel de la cabeza. Se aplica con la mano como una loción casita. La loción desaparece inmediatamente. Cabellos con las bobinas.

CLASES DE FRANCÉS
Traducciones, correspondencia francesa por FELIX MONGUILOT, oficial de la Instrucción Pública - Doctor Rico núm. 7 2.

La Nueva Funeraria LA CARIDAD

Ofrece al público su inmejorable servicio de coches fúnebres, arcos y féretros, de todas clases

Esta Funeraria no está unida a las demás
Despacho: Calle Castaños, 41
Cocheras: Bono Guarner, 1
Alicante

Truts Mecanográfico S. A.

Concesionario para España de las máquinas ROYAL
Saluda a sus distinguidos clientes de Alicante y su provincia y al tener el gusto de anunciar la próxima apertura de una agencia en esta capital, se complace en poner a la disposición de los poseedores de máquinas ROYAL, los servicios de un experto mecánico. Se reciben los avisos para el reconocimiento y repaso de las máquinas ROYAL en Rafael Terol, 5.

Visite usted las oficinas de Gas Alicante y pida presupuestos de instalaciones

Finca de recreo
Alquilase finca denominada «El Paraíso». Tranvía puerta, garaje, jardín, pinar, huerta. Todas comodidades. Razón: Viñes, Pérez Medina, 28, Benalúa.

Muebles de lujo
¿Necesita usted algún comedor o alcoba bien construidos lo que no encontrará en ninguna parte? Hoy lo puede adquirir con gran baja en los precios por cese en el negocio la CASA CERDA, Sagasta, 16.

REINA VICTORIA HOTEL RESTAURANT
ALICANTE

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de ptas. Reservas: 41.560.236 id.
SUCURSAL DE ALICANTE
Pasco de los Mártires, 3
Intereses que abona
CAJA DE AHORROS 4% por 100 anual.
Cuentas corrientes 2% por 100 anual.
Consignaciones a vencimiento fijo
A tres meses... 3% por 100
A seis meses... 4% por 100
A un año... 4% por 100

Los reintegros de CAJA DE AHORROS del BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO, se pagan en el acto, y las sumas impuestas devengan intereses desde el día siguiente de su imposición hasta la fecha en que se efectúa el reintegro.

Es el Banco más extendido en España; cuenta con más de 300 sucursales en la Península y Norte de África.

Nuevo Gobierno Militar de Alicante

Las obras de edificación del nuevo Gobierno Militar de esta provincia van a acometerse en breve.

El sábado se adjudicó la subasta de las mismas al constructor alicantino señor C. Brebra que en plazo breve comenzará los trabajos para la construcción del moderno edificio que tanta falta está haciendo.

Propague v. el DIAR O

Señoras: El flujo blanco y enfermedades de la matriz se curan siempre con las Irrigaciones del Dr. VALLEY

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
Tonifica, ayuda a las digestiones y sobre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS
DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACIDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERÍA, etc.

FEMINA

Castaños, 18 -- primero
Sala de belleza -- Tocadores femeninos
Atendido por señoritas. Salones independientes
Precios moderados

CERVEZA MAHOU VINOS Y CONACS 'González Byass'
Hijos de C. Mahou JEREZ DE LA FRONTERA
MADRID «Tío Pepe», «Insuperable», «Solera 1847» y otros
ES LA MEJOR
Depositorio y agente provincial en Alicante
ASIN - Isabel II 10

Academia de Estudios Pedagógicos

PROFESORADO
Diego Marín, José Cortell, Manuel Hernández, Gonzalo Faus, Francisco M. Román
PREPARACION PARA OPOSICIONES A INGRESO EN EL MAGISTERIO.—CLASES ESPECIALES DE REPASO PARA NORMALISTAS DE AMBOS SEXOS

Pídanse pormenores sobre organización, planes de estudio y condiciones a la Administración de la

Academia de Estudios Pedagógicos

Alfonso el Sabio, 39, pral. izda. - Alicante
(Apertura en 1.º de Octubre)

OLEAS
de madera para transmisiones de fuerza
CARPINTERIA MECÁNICA
JAVIER LLORET MAS
Se facilitan bocetos y presupuestos a quien lo solicite.
Oficinas y Talleres:
Berenguer de Marquina, 6
(antes travesía de Belando)

Maravillosas curaciones

La enfermedad del siglo - El artritismo, he ahí el enemigo - Caras afeadas
Piernas carcomidas, Trastornos en la circulación - Varices - Flebitis
Almorranas - Reumatismos - Gota - Dolores de Espalda - Arterio-esclerosis - Enfermedades de la mujer - Una obra formidable
La rectificación vegetal de la sangre - Pruebas y siempre pruebas.

Todos y todas somos mas o menos artríticos, es decir que nuestra sangre es viciada frecuentemente por los residuos de una asimilación imperfecta. Nuestros antepasados conocían como nosotros las miserias artríticas, particularmente la gota y el reumatismo. Pero la agitación y la fatiga de la vida moderna han duplicado las ocasiones de hacerse artrítico para los que no lo son de herencia. Lo que caracteriza el artritismo es la multiplicidad de sus manifestaciones, en la siguiente lista que va a continuación, y aunque algo incompleta, encontrará Vd. varios de sus padecimientos habituales. Dolores en los músculos, jaquecas, dolores de cabeza, neuralgias diversas, particularmente ciática, y dolores intercostales, neurastenia, enfermedades de la piel, (acné, herpes, sarpullidos, eczemas, psoriasis, forúnculos, sicois, prurigo, eritemas, barro, calvicie precoz, etc., etc.) trastornos y lesiones del aparato circulatorio (palpitaciones cardiacas, varices, flebitis, almorranas, arterio-esclerosis) enfermedades renales, (cálculos, nefritis, albuminuria) y en la mujer malestares y dolores periódicos, dismenorrea, metritis, salpingitis, fibromas, etc., etc. Pero la variedad de síntomas no debe de

hacernos olvidar la unidad fundamental de la causa profunda de todos los accidentes artríticos que es ni mas ni menos una sangre viciada. Por eso es muy natural que el formidable método terapéutico conocido en los centros científicos con el nombre de «rectificación vegetal de la sangre» haya realizado curaciones verdaderamente extraordinarias aun en los casos mas opuestos aparentemente, pero en el origen de lo cuales se encuentra siempre un estado de impureza de la sangre. El Depurativo Richelet es el mas poderoso y al propio tiempo el mas completo rectificador de la sangre inventado por la ciencia moderna. En todas partes tiene siempre un éxito extraordinario, en pocos dias cierra las úlceras mas antiguas, borra para siempre las enfermedades de la piel, detiene radicalmente las manifestaciones de la arterio-esclerosis y devuelve agilidad y flexibilidad a las piernas que antes fueron invalidas. Después de esta clara exposición solo me queda presentarle a Vd. una serie de pruebas verdad tomadas entre los millares ya recibidas, de todas las partes del mundo. Una vez leidas sabrá Vd cómo puede uno librarse de los peores padecimientos.

Reumático durante 8 años.
Habiendo tenido reuma y una claudica durante 8 años probé gran cantidad de medicinas y todo me fué inútil. Me decidí a probar su Depurativo Richelet y al segundo frasco tuve la suerte de encontrarme mucho mas aliviado y podía ya dormir y descansar. Después de una curación completa mis dolores ya no han aparecido y hoy día me encuentro con una salud perfecta.
M. E. CARUS,
8, rue Antoine-Bianc, Marseille (Francia).

Con gran satisfacción de los medicos.
Por espacio de 4 años sufrí muchísimo, probé todos los medicamentos que había pero sin alivio; entonces me decidí a tomar su Depurativo Richelet y al tomar 2 frascos solamente me curé por completo con gran satisfacción de los medicos que me cuidaban. No solamente esto sino que aumenté en peso 3 kilos y todos los dolores habituales en la mujer son ahora para mi completamente desconocidos.
Mme REVILLON, r. de la Fuye, Tours (Francia).

Artrítica de herencia.
Siendo artrítica de herencia tenía con frecuencia varicos, dolores de cabeza, jaquecas, dolores de riñones, malestar, etc., etc., que se acentuó después de haber tenido un hijo. Este malestar se complicó con varices y hinchazones en las piernas al menor cansancio. Hoy gracias a su Depurativo Richelet estoy perfectamente bien y mi curación es completa y definitiva.
Mme A. CARNET, 46, rue Fondary, Paris (Fr-).

Tengo tambien de los consumidores de España frecuentes testimonios de curaciones maravillosas obtenidas con el uso de mi Depurativo. No lo publico, sin embargo por sujetarme al deseo expresado por los mismos de no dar a conocer sus nombres, respetando así su natural reserva. De venta en todas las farmacias y droguerías — Pida Vd. hoy mismo un folleto gratuito al Laboratorio Richelet, San-Sebastian.

He salvado mis piernas.
Sufría atrocientamente desde hace mas de 3 años a causa de una mala circulación de la sangre que me dejó varices y úlceras profundas. Probé inútilmente gran cantidad de medicinas y tengo la satisfacción de decir que solo al Depurativo Richelet le debo en tener aun mis piernas. Hoy día no tengo ni congestión, duermo perfectamente y tengo las piernas como a los 20 años.
M. DACHCOUR,
117, rue Nationale, Boulogne-sur-Mer (Francia).

Mis piernas las tenía pesadas como el plomo.
Hacia mas de un año que tenía los miembros pesados como el plomo y padecía dolores de espalda. Me encontraba en la imposibilidad de andar y de trabajar, no dormía me debilitaba de día en día. Después de haber probado un sinnúmero de medicinas hice uso de su Depurativo Richelet y obtuve la gran satisfacción de decir que un mes mas tarde estaba completamente curado pudiendo ocuparme de mis trabajos, etc., etc.
M. E. BAS,
à Vier Bordes, par Argelès-Gazost (H.-P.) (Fr-).

Hacia 3 años que estaba desesperada.
Con agradecimiento le participo mi curación. Hacia 3 años que padecía dolores de espalda y después de haber probado cantidad de medicinas estaba ya desesperada. El mal empeoraba y entonces acudí a su Depurativo Richelet. En seguida noté gran bienestar y al poco tiempo todos mis dolores desaparecieron.
Mme LE MOINE, Floerdy (Morbihan) (Francia).

La guerra me había abierto de nuevo mis llagas.
Fui a la guerra y volví con nuevas varices y una llaga varicosa complicada con eczema que me hacía sufrir horriblemente. Tres frascos de su Depurativo Richelet me bastaron para curarme para cerrar y cicatrizar mis llagas. Ya no tengo ni señales de mis llagas ni dolores, mi circulación se hace normalmente; duermo bien y puedo hacer cualquier trabajo por duro que sea.
M. GOSSET, Boulanger,
à Vignac-Bocquet (Aisne) (Francia).

El Depurativo Richelet me ha salvado la vida.
Padecía del vientre y del estomago. El corazón latía con agitación al menor esfuerzo, no podía dormir. Tenía una gran tensión arterial y mi estado era desesperado. Tuve la gran idea de tomar su Depurativo Richelet. ¡Que maravilla! Que restitución; 5 días mas tarde bastaron para calmar mi estomago quitar el dolor de vientre y volver el corazón a su estado normal. Seré un gran propagandista de su gran remedio pues es Vd, quien me ha salvado la vida.
Mme Gabriela BERLIT,
44, faubourg du Temple, Paris (Francia).

Eczemas y comezónes me han desaparecido.
Su tratamiento Depurativo Richelet es bueno. Hoy ya no tengo nada en las manos ni tampoco tengo comezónes. Siguiendo el consejo de mi médico voy a continuar su tratamiento para mi curación completa.
Mme Ernestine CARDEAU,
11, rue J.-J. Rousseau, Nîmes (D.-S.) (Francia).

Del gran mitin de ayer tarde

Alejandro Lerroux se expresa como un presidente de la República

Y se dirige, más que a sus amigos, a los que aún titubean en prestar su colaboración para salvar a España

El domingo fué la frase buida y fría de Marcelino Domingo; ayer las nobilísimas y ardorosas exaltaciones de esos jóvenes que se llaman Ruiz y Sánchez Guerra y Pomares Monleón y Rico y Pérez Torreblanca y las frases de sincera despedida a un pasado nefando y de salutación a un venturoso porvenir, del señor Gadea Pró.

Y como remate, el discurso de Lerroux; una pieza oratoria de gobernante, de jefe de Estado perfectamente conocedor de sus responsabilidades.

Alicante se ha manifestado como es: liberal, republicano y los oradores, todos, han respondido a su historia, a sus prestigios y bien ganados.

Lerroux fué el jefe del Gobierno que se dirige al País, el presidente de la República que habla a la Nación: sin una estridencia sin tener los ojos puestos en sus correligionarios únicamente, si no entregando su corazón de patriota en manos de los que aún flaquean, titubean, vacilan en ponerse al servicio de la República.

Generosidad, entusiasmo delirante, exaltación desbordante de los espíritus moros y serena conciencia del viejo luchador que siente sobre sus hombros la carga, pesada, de la consolidación de una obra que costó tantos sacrificios, tantas lágrimas y tantas víctimas y ante la que inmoló su juventud y a la que hizo dedicación de toda una vida llena de abnegaciones. He ahí lo que esas jornadas han sido para el anheloso esperar del pueblo.

Domingo anteayer, mesurado; Lerroux ayer mesurado también.

Mientras, junto a ellos, los bisoños, la Juventud luchadora e impaciente que propugna radicalismos a los que el viejo caudillo sonriente y paternal, contiene con este discurso maravilloso, modelo de ecuanimidad y de buen sentido político como corresponde a una figura de su alto valor representativo.

Y ahí está en esas exaltaciones juveniles y en esa ponderación de los jefes, lo que va a ser la República Española: renovación constante impuesta por las inquietudes eternas de la inquieta juventud y reposo y serenidad bastantes en los encargados de llevarla a cabo.

Una excusa

Necesitan mis fuerzas un poco agotadas, preveniros contra la posibilidad de que mi garganta no responda enteramente a mis deseos en un momento determinado. Esto no es coquetismo, como me anuncio a vuestra indulgencia sino precaución para que sepáis que, cualquiera que fuese la flaqueza de mi físico, la energía de mi voluntad, como otras veces sabrá vencerla. Que delante de vosotros, a exaltación del espíritu civil dormía hasta las flaquezas de lo fisiológico, y el cumplimiento del deber en estas circunstancias nos impone a todos sacrificar hasta lo más interesante de nuestra propia economía individual en el cumplimiento de estos deberes cívicos a que venimos consagrados.

El espectáculo que ofrecéis,

es de tal naturaleza que, mientras hablaban los oradores que me han precedido en esta tribuna pensaba yo, en lo difícil del papel que a mí me dejaban. Se ha levantado vapor en la caldera y no es misión mía hacerla estallar.

Muchas veces, cuando el verbo cálido estaba más en armonía con aquellos aspectos exteriores que dibujan en la imaginación de las gentes a un tribuno, aprovechaba yo estos estados de ánimo para levantar en los corazones la rebeldía. En la hora de hoy no soy ya aquel tribuno de la plebe sin responsabilidad, un poco suelto de toda disciplina, que iba cumpliendo la misión de que no se extinguiera el sentimiento de rebeldía, el espíritu revolucionario en las muchas dumbres sometidas a la ominosa esclavitud de las monarquías que vienen sucediéndose en España desde tantos tiempos.

La responsabilidad

Ahora, no. Vuestra condescendencia, la generosidad del blo mi fortuna y mi trabajo,—¿por qué no decirlo si yo no he sido nunca falsamente modesto ni hipócrita de ninguna manera?—todo junto me disputa en la política española un puesto y una responsabilidad que, en lo que toca al honor, estoy siempre dispuesto a ceder, y en lo que afecta a asumir la segunda estoy siempre dispuesto a disputar.

Y por eso mismo, consciente de esa responsabilidad en los momentos actuales no vengo a añadir leña al fuego; no. A mí me toca en estas circunstancias el papel de recoger esa electricidad que está preñado vuestro corazón y vuestro entendimiento para transformarlo, como han hecho los que, consagrados al estudio de la electricidad han podido convertirla no ya solamente en un recreo de los curiosos sino en un colaborador de la civilización, en un redimidor del trabajo en un ennobecedor del proletariado, en una palanca del progreso universal que va poco a poco redimiendo todo lo que de afrentoso tiene el trabajo entregado a la servidumbre para enaltecerlo, elevarlo a la dignidad que en el futuro tiene diputada por la nobleza de toda la humanidad.

Para los no republicanos

Y por eso yo os anuncio que lo que uno se si al final podrá llamar un discurso no va a ser solamente dirigido a vosotros, republicanos que me habéis escuchado en tantas ocasiones y con otro tono. No; va a ser dirigido a aquellos otros que haciéndonos la justicia de confiar en nuestro civismo, en nuestra cultura, en nuestra cultura, en nuestra tolerancia, han venido aquí, porque han sentido en el fondo de la conciencia el vacío de una fe que se ha extinguido, porque estén huérfanos de un ideal, porque lo van buscando, porque son humanos y si individualmente viven entregados a sus negocios colectivos, social-

mente no pueden desarticularse de esta necesidad que siente la conciencia social y buscan intuitivamente o conscientemente un puesto desde el cual puedan servir el patriotismo, al progreso y al ideal de justicia.

Por fortuna para todos asisten todavía con un poco de temor a estos comicios elementos representativos de otras clases sociales y que no son los que nutren principalmente a la democracia republicana, si quiera ella tenga honor en nutrirse de todos. Un poco tímidamente, no siguiendo, por cierto el ejemplo de damas que en los antepechos de esos palcos, con un alto civismo, vienen a poner la nota de su belleza, de su respeto a la democracia, de su subordinación a la conciencia pública en la tal armonía y en la emoción de conjunto que surge como un efluvio del alma de la muchedumbre aquí acumulada. Yo no puedo decir ciertamente con Campaamor que «son las hijas de las madres que amé tanto y que me adora ya como se adora a un santo» por ni ame a sus madres sino genericamente, ni me adoran, ni yo vivo ni quiero morir en olor de santidad.

Pero son la representación de esa compañera que no debe estar ausente de la vida pública, que debe asistirnos constantemente, incluso en estos comicios para dar ejemplo de su virtud ciudadana a esos otros que cuando viene cuidan de ponerse en segunda fila o de empararse en el anónimo de la muchedumbre, o de ocultarse en los ángulos oscuros, como si fuera una vergüenza el que sintieran la necesidad de convivir con el público y de oír a sus tribunos para persuadirse de que los que preconizamos la necesidad de ir a la implantación de la República no somos energúmenos escapados de una casa de orates, sino que fundamentamos en la realidad nuestras pretensiones.

Yo quiero principalmente dirigirme a todas esas representaciones, a las unas para que se satisfagan de haber venido, que si no recogerán flores de nuestros labios recogerán la galantería del ideal que surge espontánea de su propia exposición. A las otras para que salgan convencidas de la Monarquía ha dejado de ser ya una garantía para los intereses públicos y para los intereses privados, y que en esa carrera que han emprendido, huérfanas de ideal, abandonadas de dirección, sujetas a todas las posibilidades y a las mayores injusticias, es indispensable, es necesario que se articulen en una organización republicana para que sueltas, individualmente, no sean elementos perniciosos, para que subordinadas a esa colaboración, sometidas a esa organización, sean el factor político de una transformación con la cual nosotros aspiramos a una solución jurídica de los problemas presentes. Si no lo es con un esfuerzo en el que pongamos nosotros el mayor de todos los sacrificios y se se ha de unir con sangre, antes sea con la nuestra que con la suya. En cierto modo somos mentores, somos progenitores de esa generación compuesta de nuestros hijos y de los suyos que el día de mañana ha de continuar la obra que ahora nosotros vamos a establecer sobre cimientos indestructibles.

Señores. Todavía sois señores. Es posible que si no cum-

plis con vuestro deber paseis a la peor de las servidumbres; pero yo os domino con vuestro título.

¿Qué hizo la Monarquía?

Apreciando en conjunto todo lo que habeis visto, aquellos que ya habeis pasado de la cuarentena, en el último cuarto del siglo ¿no surgió en vuestra razón una síntesis que sería expresada con la mayor de todas las condenas para la Monarquía? La Monarquía dispuso no ya de la disciplina social sino del comediante, si se quiere hasta de la servidumbre. No tropezó con conflictos sociales, no tuvo guerras civiles ni otras que aquellas que provocó, que alentó o que fomentó para otorgar recompensas a los militares de su preferencia. Hubo la interior satisfacción en el Ejército y convirtióse, como se ha dicho, en un pretorio, porque el advertir que, desbordada el alma popular, faltaba aquel asiento en el cual se han cimentado y se han hecho grandes y gloriosas la Monarquía inglesa y la Monarquía belga tuvo que apelar a la fuerza y no a una fuerza espontánea, generosa, desinteresada, sino a una fuerza asalariada que se consigue por medio de injusticias, concediendo los ascensos y mercedes a los favoritos y dejando en el desamparo a aquellos que realmente realizaban el heroísmo de verter todos los días su sangre en los campos de batalla. Ha dispuesto del Tesoro porque por un mecanismo al que es completamente ajena administración del Estado monárquico respondiendo a una tónica universal economía española por la multiplicación del pueblo, por el fomento de la industria que se hacía espontáneamente mediante la iniciativa de sus hijos, iba creciendo.

Y tenía a su disposición la monarquía, el Tesoro público como tuvo al país y como tuvo por los medios que he dicho al Ejército.

Y yo pregunto: cuando el poder público tiene el sometimiento si no la aquiescencia del pueblo, y tiene a su disposición la

fuerza si no espontánea, pagada, y tiene en sus manos todos los raudales del Tesoro, ¿qué más necesita el poder público, representante la monarquía o lo representante la república para hacer el bien, para glorificar a la patria, para realizar la justicia, para hacer una obra permanente de progreso? ¿Es eso lo que la monarquía ha hecho en España?

¿Cuál fué vuestro papel?

Señores—y me dirijo siempre a los mismos—pensadlo vosotros mismos. Cuando quisisteis redimir a vuestros hijos de las crueldades de las guerras provocadas por conveniencias dinásticas, tuvisteis que pagarlo; cuando por i r posición de la voluntad popular que se levantaba amenazadora suprimióse la reducción a metálico ya que no fueron posibles aquellas guerras de tiempos anteriores solo se sostuvieron en África y fueron nutridos por hijos del pueblo que no por los vuestros porque éstos pudieron eximirse me ced a habilidades de unas y otras maniobras con el apoyo del ca-

lismo. Los privasteis con vuestros privilegios del mayor de los honores: del de confundirse en noble fraternidad con los hijos del pueblo para que en el progreso de las generaciones nacientes no se tratasen con el odio que separa hoy a las clases sociales. Los privasteis de haberse conocido en la comunidad del dolor y que como verdaderos hermanos en las horas de los grandes peligros fraternizarán siempre.

Señores: cuando llegaron las catástrofes vosotros fuisteis los que pagasteis las consecuencias pecuniarias y no fué para vosotros ciertamente el resultado lisonjero que pudiera deducirse de la acción gubernamental de la monarquía, si no que fué para la monarquía misma, que lejos de confiar en vosotros que no pusisteis límite al sacrificio, que contribuisteis con la sangre de vuestros hijos primero y después cuando encontrasteis manera de ahorrárselo contribuísteis con vuestro trabajo y cada día sufrísteis mayores vejaciones.

(Continúa en cuarta plana)

PARA
NAVIDAD Y REYES
ARTÍCULOS
AEG
CAZOS-TETERAS-CAFETERAS
TOSTADORES DE PAN
SEGAPELOS-ALMOHADILLAS
CALENTADOR DE PIES
ESTUFAS
APARATOS RADIO "TELEFUNKEN"
ASPIRADORES DE POLVO "VAMPIRO"
ENCERADORAS DE PISO
EL NOMBRE **AEG** SIGNIFICA:
**PERFECCIÓN, CALIDAD,
GARANTÍA.**

CALZADOS



DE FABRICACIÓN PROPIA

En nuestro establecimiento encontrarán calzado económico y de calidad insuperable

Pi y Margall, 9
San Isidro, 9

ALICANTE

Multicopista "Universal"

El mejor y más económico aparato para reproducir toda clase de escritos, música, dibujos, etcétera.

Hasta 200 copias, en una o varias tintas y con un solo original

Indispensable en todas las oficinas de

Fábricas	Circulares
Almacenes	Notas de precio
Ayuntamientos	Catálogos
Sociedades	Comunicados
Colegios	Avisos
Parroquias	Convocatorias
Regimientos, etc.	Volantes, etc.

Para reproducir con claridad y precisión

Precio de los aparatos completamente equipados

Tipo popular, tamaño comercial, completamente equipado, encuadernado en forma de libro 25 pesetas
De una plancha tamaño folio 35
De dos planchas, tamaño folio 60
Todos los pedidos se sirven por correo certificado y con las instrucciones impresas para su sencillo manejo.
MANUFACTURAS "UNIVERSAL".—A. Calvet Torrent.—Barcelona, Diputación, 139.
NOTA.—Se desean Agentes locales, provinciales o regionales o casas solventes para conceder su representación.

PRECIOS

Un mes 2,25 pesetas
Fuera: Trimestre 8,00
Extranjero: Semestre 16,00
NUMERO ATRASADO: 0,30 pesetas

Diario Alfacante
PERIODICO DE INFORMACION

PUBLICIDAD

Pida tarifa al Administrador. - Presupuestos de campañas de propaganda, con grabados o sin ellos, en las secciones del periódico y en las pizarras, se facilitan gratis por nuestros agentes

TALLERES: Sagasta, 26

Corresponsales en Madrid, Barcelona y Valencia

OFICINAS: Méndez Núñez, 21

Desconfianza y recelo

Al término de todo eso os encontráis en un país donde la desconfianza de los más altos poderes os aparta de la vida pública.

Y si un día os concede por el sufragio universal el derecho de participación de la gobernación del Estado, inmediatamente por el caciquismo por la corrupción de ese mismo sufragio os arranca esa participación y vinculando la vida pública como un oficio en unas cuantas familias que constituyen las deshonrosas oligarquías de España os hace abominar de la vida pública, os hace abominar de la política y os hace apartaros de la ciudadanía; y habéis vivido extraños a todos los problemas que conmovían el alma nacional; ni más ni menos que si fueseis extranjeros en vuestra propia patria.

La cuestión económica

Y aún cuando no son cuestiones que a un político en mis condiciones le preocupen principalmente, yo no puedo menos de citaros señores, el factor eficiente expresivo de la situación económica presente que se revela en el estado actual de la peseta: No es a nosotros, no es a la democracia republicana a quien directa y principalmente afecta, sin perjuicio de que en el precio de la vida tenga una expresión angustiosa.

Es a vosotros, los que habéis acaudalado, los que constituís con el régimen burgués, el régimen capitalista, que no ha cumplido todavía su misión y que se resiste harto indocilmente, a las transformaciones que la sociedad presente y sobre todo la sociedad futura requieren de ellos para una convivencia que en el porvenir ha de ser unir el capital con el trabajo y más allá ha de dar al trabajo la debida supremacía, cuando el trabajo se enaltezca y se dignifique con la ciencia y la técnica. De modo que la Monarquía os ha divorciado de la vida pública, la Monarquía os ha dejado sin ejercicio, la Monarquía ha convertido el voto en una mercancía, la Monarquía ha reducido considerablemente, en la misma proporción con que baja la peseta, vuestras fortunas particulares, la Monarquía ha debilitado vuestra fe en la Patria porque como dijo Cánovas del Castillo, no tiene derecho una Patria mal administrada a estar servida por patriotas.

Entonces, ¿qué esperáis de la Monarquía? ¿A qué aguardáis en el conflicto en que actualmente se encuentra la vida española para aportar a esta democracia vuestro concurso? Si vosotros que no sois solo los capitalistas, que sois los que vivís del ejercicio de las profesiones liberales: los ingenieros, los médicos, los arquitectos, los grandes empresarios industriales, toda aquella urdimbre en que se teje la economía nacional y se produce la riqueza, ¿a qué aguardáis para

prestar vuestro concurso que ha de dotar a la democracia republicana de la debida ponderación para que no sea un instrumento de discordia, de perturbación y de anarquía, en el momento de la transformación?

Temores

¿Teméis a la República? No teméis a la República, teméis al momento de la transformación, teméis a la revolución.

Pero ciudadanos, y ahora me dirijo también a todos aquellos a quienes antes puse de lado; ciudadanos y señores, señores y ciudadanos; la revolución, ¿sabéis lo que es? Es la expresión de la voluntad de un pueblo a quien se le han cerrado las puertas de la legalidad.

Imaginad—no quiera la suerte que aquí estallara un incendio; juntos rápidamente trataréis de ganar las puertas; difícilmente podría encauzarse un servicio de orden irrumpirais por donde pudierais y muchos seriais las víctimas. Pero imaginad por el contrario que la previsión de los organizadores de este acto se ha fijado en todas las posibilidades de peligro y que a la voz más mínima de uno de esos peligros se abren todas las puertas. Los auxiliares de la comisión organizadora os encauzan por ellas y salís ordenadamente. Se ha producido la revolución y con la revolución la salvación. (Grandes aplausos)

La revolución

La revolución, cuando no tiene directores, cuando no tiene quien la encauce, cuando no se ha formado previamente una conciencia colectiva si estalla en los corazones del pueblo, puede ser rencor que se convierte en venganza; pero si estalla en la mente de los legisladores puede ser ley que se convierte en derecho y que haga justicia y que aplaque el rencor y la animadversión de las muchedumbres.

La revolución puede ser una fuerza ciega, una fuerza bruta cuando no tiene más que la asistencia de una clase social. La revolución cuando tiene la asistencia de todas las clases sociales, es como la energía eléctrica, a que antes aludía, que aplicada al trabajo puede multiplicarlo con ventaja, para el obrero y con ventaja para la producción. Puede ser la potencia máxima que dando la satisfacción a todos no convierte el problema en drama, y el drama en tragedia, ni la tragedia en hecatombe.

No, ninguno de nosotros, los que hacemos profesión de fe revolucionaria, profesamos a la vez el sentido dramático y sobre el sentido trágico que suele acompañar a la juventud cuando piensa en la revolución, como el ruido de los arzones que van al galope, por las calles hacia las barricadas con el tronar de los cañones que tienen enfrente al enemigo al que descabezar, con la visión siniestro del patíbulo y

Teatro Principal

HOY

Inauguración del Palacio de la Cinematografía
La araña blanca y una cómica

con la silueta trágica del verdugo.

No, para nosotros esa revolución es un sueño del pasado. No es una aspiración del porvenir. Pero para vosotros, señores, para vosotros ciudadanos, y para nosotros, que en estas momentos, estamos en vísperas de asumir las más altas personalidades de la revolución será lo que pueda ser, si no nos asistís vosotros, señores, al mismo tiempo que nos ayudáis con sus energías estos otros que constituyen la democracia republicana. (Grandes aplausos).

Revoluciones serenas y revoluciones trágicas

¿Que no hay posibilidad? ¿Cómo? ¿Como que no hay posibilidad? Hay la aspiración en todos los corazones. Estoy cierto de que hasta en la cámara real si habláis con los más allegados al rey ellos mismos os dirán—lo están diciendo todos los días—'si yo soy mas republicano que usted!' (gran expectación). Pero no estais preparados. No tenéis personas. No tenéis organización.

Por otra parte nos dirán y os dirán a vosotros: ¿cuales son las soluciones para los problemas? A estas alturas hemos de darnos un curso doctrinal, hacer una propaganda para persuadir a las gentes de cuales son las soluciones de la democracia republicana para los problemas que constituyen la angustia presente de la Patria? No. No hay más que volver la vista a los demás países que han pasado por esta crisis. No pensemos en Rusia porque no hay término de comparación ni esta es ocasión de entrar en un estudio que definiría bien la posición de aquel pueblo que está preparando la constitución de un estado nuevo que ha de asombrar a las generaciones venideras. No. Pensad en todas esas Repúblicas que han nacido al hundirse las monarquías. ¿Qué tragedias espantosas, insuperables vergonzosas que afrontan el presente y el porvenir de su raza, han ocurrido en Alemania para que pasasen desde el imperialismo autocrático y absolutista a la admirable democracia social que gobierna hoy los destinos de aquel país? Niug na.

En aquellos otros pueblos donde cayó con estrépito el imperio, en que se hundió la Monarquía y se han convertido en Repúblicas; y en aquellos otros que nacieron como resultado del tratado de Versalles? que tragedia, que espantosas tragedias han ocurrido para verificarse esa transformación?

Ah señores! Las tragedias han ocurrido donde los reyes no estaban identificados con el pueblo y queriendo resistir a la voluntad nacional, salieron por las ventanas como el rey y la reina de Servia o fueron a esconderse en lóbregas tragedias donde desaparecían sin dejar rostro como los zares de Rusia. Pero aquellos reyes que se identificaron con el alma de su pueblo o supieron sostenerse para terminar la misión histórica que en todas partes han cumplido las monarquías o supieron acometerse a lo voluntad soberana de su país, que emancipado de tuteladas se rige ya por las leyes democráticas. ¿A cuál de estas soluciones hemos de acudir en nuestro país? Para no acudir a los extremos realizamos nosotros esta obra de propaganda. No se si la última; ojalá sea la última; pero la indispensable para demostrar ante el país como se está demostrando la capacidad de la democracia republicana para asumir las funciones del poder.

terse a lo voluntad soberana de su país, que emancipado de tuteladas se rige ya por las leyes democráticas. ¿A cuál de estas soluciones hemos de acudir en nuestro país? Para no acudir a los extremos realizamos nosotros esta obra de propaganda. No se si la última; ojalá sea la última; pero la indispensable para demostrar ante el país como se está demostrando la capacidad de la democracia republicana para asumir las funciones del poder.

El pacto de San Sebastián

Cuando surgió en San Sebastián, en una breve conferencia de hora y media, la inteligencia de todos los matices republicanos para una acción común, se penso inmediatamente en consagrarla por un acto colectivo que diese las medidas de la capacidad del pueblo. Se verificó en Madrid y allí, independientemente de los oradores, que no son estos comicios, sino pretexto para mantenernos unidos durante algun tiempo, y dar prueba de vuestro espíritu de sacrificio, surgió el acto democrático mas importante que en cuarenta y tantos años de propaganda, de vida pública, de iniciativa y de organización, de actos semejantes, he tenido yo el honor y la satisfacción de presencias. Ni un incidente, ni una protesta, ni una perturbación. Ni a la salida, cuando estaba la provocación de la torpeza gubernativa, en forma de guardia civil, con las armas preparadas, o como en Valencia, en forma de ametralladoras que rodeaban la plaza de toros (rumores) la gente ha pasado cerca de ella, altiva y desdeñosa, con el gesto augusto de la soberanía popular, que sabe que ha de reñir las batallas, no cuando las presente el enemigo, sino cuando los que dirigen y tienen la responsabilidad de dirigir digan que ha llegado la hora del supremo sacrificio. (grandes aplausos).

Ayer fué el acto de Valencia. Vendrán después otros cuantos actos de caracter regional para repetir en todas partes, porque son distintos, al menos en aspectos y matices los problemas en las variadas regiones de nuestro país, esta prueba a que estamos sometiendo a la democracia republicana; prueba de capacitación, prueba de estado colectivo de conciencia, prueba de respeto a la ley, no solamente a aquella ley que ha de surgir mañana las entrañas de la democracia, representada por su soberanía en las cortes republicanas, sino incluso a aquella que podemos considerar como un modus vivendi por su propia virtud. más que porque represente un estado de derecho que nosotros no respetamos, no atacamos, sino mientras reunimas la fuerzas necesarias para destruirlo.

En las circunstancias actuales, el gobierno se preocupa de fraguar unas cortes que ni serán constituyentes ni serán legítimas porque no nacen de legítima autoridad, ni estarán legítimamente convocadas. Se nos va a invitar a la lucha, no espero que lleguemos; pero si llegamos pensad ciudadanos que la hora más propicia para un levantamiento nacional será aquella en que trate de escarnecerse a la soberanía nacional misma mediante un centenar de candidatos que ya están encasillados en palacio y los centenares restantes para completar la comedia que ya están encasillados en Gobernación.

Monumental

HOY

Un paleta en Nueva York

Y UNA COMICA EN DOS PARTES

sesión permanente de las 6-30 en adelante

republicana; prueba de capacitación, prueba de estado colectivo de conciencia, prueba de respeto a la ley, no solamente a aquella ley que ha de surgir mañana las entrañas de la democracia, representada por su soberanía en las cortes republicanas, sino incluso a aquella que podemos considerar como un modus vivendi por su propia virtud. más que porque represente un estado de derecho que nosotros no respetamos, no atacamos, sino mientras reunimas la fuerzas necesarias para destruirlo.

Llamamiento a la burguesía

Cuando el pueblo, la democracia republicana ofrece ejemplos de esta clase, ¿es posible que la burguesía, que la clase media, que los profesionales, de todos los ejercicios nos abandonen y no se incorporen a nuestras filas? ¿Qué tienen que temer de nosotros? ¿Qué les sumemos a nuestra responsabilidad?

¡Ah, entonces vendrán a estos puestos y de estos el gobierno que no está lejano! ¡Pero si no les pedimos tanto! Les pedimos concurso moral. Ni siquiera le pedimos su dinero; ni siquiera le pedimos sus brazos. Les pedimos su presencia. Pedimos que contribuyan a este ambiente moral que en definitiva es la opinión pública sin la cual se carece de la necesaria autoridad para ser la representación de la voluntad nacional, y con tan mínimo sacrificio han de permanecer todavía alejados de nuestro lado? No. Nosotros tenemos conciencia de nuestro deber, conciencia de la gravedad del momento, sabemos lo que nos puede deparar el porvenir. Estamos preparando la hora en que la democracia republicana, asistida de la fuerza soberana del país que es la que ha puesto las armas en las manos de hijos que se pueden considerar privilegiados pueda plantear el problema definitivo. Nosotros no somos partidarios de la tragedia, no somos bebedores de sangre; nosotros queremos que se verifique la transformación por los procedimientos jurídicos pero ¿lo hay? No lo parece.

Lo que prepara la Monarquía

En las circunstancias actuales, el gobierno se preocupa de fraguar unas cortes que ni serán constituyentes ni serán legítimas porque no nacen de legítima autoridad, ni estarán legítimamente convocadas. Se nos va a invitar a la lucha, no espero que lleguemos; pero si llegamos pensad ciudadanos que la hora más propicia para un levantamiento nacional será aquella en que trate de escarnecerse a la soberanía nacional misma mediante un centenar de candidatos que ya están encasillados en palacio y los centenares restantes para completar la comedia que ya están encasillados en Gobernación.

Si no tenemos energía para impedir esa usurpación de Poderes, ese atropello de derecho, esa manera de escarnecer la voluntad nacional...

¡Ah, entonces es que habremos de confesar que somos impotentes para la obra que nos ha encomendado la historia y dejar a la generación que nace que prosiga esta labor, que continúe esta lucha, hasta que habiendo madurado en el ostracismo y en la propaganda y en el estudio con la asistencia de esos elementos a quienes angustiosamente yo requiero pueda en la hora más propicia que no se si fulgurará en el horizonte de nuestra Patria, veifique esa transformación.

La Monarquía perdida

Entretanto viviremos en perpetuo problema. No hay posibilidad de que la monarquía reconquiste aquellos derechos que en el pasado tuvo y que por sus culpas y pecados perdió. No hay posibilidad de que la monarquía, ni por su titular ni por los herederos del titular ofrezca la esperanza de redención; pero además yo os digo una cosa; no son las apatencias del poder son los convencimientos de la conciencia. Había de surgir bajo el solio un hombre con todas las virtudes de Fernando el Santo y Alfonso el Sabio con todos los poderes de los reyes de que están llenas las crónicas de la historia, y aun así yo diría, que no, que en España no es posible ya la Monarquía, porque una Monarquía que no ha podido resolver ni siquiera el problema de la unidad nacional en que todavía hoy se plantean problemas de separatismo, que lo son más del Estado que de la Nación, es Monarquía que ha fracasado; Monarquía que tiene que publicar en la «Gaceta» decretos mandando a los soldados que vuelvan sus fusiles contra sus propios jefes y deshonrando a un cuerpo ilustre a quien en la historia del Ejército español como el de Artillería... (Una estruendosa ovación impide que se oiga al orador); una Monarquía que no tiene partido liberal ni partido conservador, porque los dió solvó con la injusticia y con la ingratitud, de descalificarlos y deshonrarlos con impíos dictámenes, el día aquel en que quiso convertirse en poder único absoluto y distatorial; ya no merecerá la confianza de ninguno de sus hombres y aun esos mismos que al parecer hoy se ponen a su lado será o para traicionarla echándola del solio y constituirse en un nuevo poder dictatorial o para contribuir a que esa Monarquía haga más potente su impotencia, con eso no conseguirá otra cosa que prolongar la agonía de un pueblo digno de más consideración.

que no existe Constitución, a cual podemos acusar por que no existiendo Constitución no existe inviolabilidad, que le declare sagrado y no sujeto a proceso, pero el cual esta bajo la amenaza de tempestades populares que se estan incubando en el alma de las muchedumbres y que pueden surgir en el momento menos pensado desbordando la autoridad de todos aquellos que nos hemos hartado de venir a estos comicios a preconizar la conveniencia de que se nos ofrezca una solución que ahorre la tragedia.

No olvidéis que antes de la tragedia del zar hubo aquella otra tragedia del año 1909 en que iban los pobres campesinos delante del palacio a arrodillarse a implorarle al «padrecito» misericordia y libertad y fueron fusilados por las ametralladoras. No; de rodillas, no. No imploréis el Derecho. Nosupliquéis la Libertad. Poneos en pie, que probablemente si con la serenidad, con la dignidad, con la virilidad con que todos os habeis manifestado, en Madrid, en Sevilla y en Alicante os manifestéis, en un acto de petición colectiva el Trono no necesita mas para derrumbarse, la realeza para ausentarse, la corona para abdicar, y si no abdicar, pensad que en vuestra propia energía teneis la definitiva solución.

Una gran ovación prolongada acogió este magnífico discurso de Lerroux cuyo texto integro nos facilitó la Asociación Taquígrafica de Alicante.

Y terminó el grandioso acto dentro del mismo absoluto admirable orden con que comenzó.

En las Carolinas

Invitados por el nuevo Centro Republicano de Carolinas estuvieron en dicho local el señor Lerroux y distinguidos correligionarios, después del banquete celebrado en el Hotel Samper. En la democrática barriada, don Alejandro Lerroux departió con antiguos amigos, y, finalmente, pronunció como uno de los más bellos discursos que le hemos oído al ilustre jefe de los radicales. ¡Lástima grande que tan hermosísima pieza oratoria quede inédita!

Hoy en Elda

Esta mañana a las ocho, ha salido de Alicante don Alejandro Lerroux. Acompañado de un nutrido grupo de amigos, han desayunado en el Casino de Elda, en el que don Alejandro, diferentemente con los correligionarios de aquella ciudad, ha pronunciado unas breves palabras llenas del más sano optimismo. Y, después marchó hacia Madrid.

Final

A estas palabras queridos amigos, a estas palabras, señoras y señores, que nos habeis hecho el honor de venir a escuchar la de los oradores que me han precedido en el uso de la mía, yo no tengo cosa de mas sustancia que añadir.

Estamos en momentos trascendentales y graves. No puede prolongarse situación tan inestable como la presente. Hay que optar por una solución o hay que optar por otra. No esta en nuestras manos el elegirla, esta en las manos del rey, al cual nosotros, constitucionalmente no podemos pedir responsabilidades entre otras razones por

MANANA publicará el DIARIO el discurso integro de don Rafael Sánchez Guerra y un amplio extracto del de don Pedro Rico pronunciados en el gran acto de ayer y que no insertamos hoy por falta de espacio.

Propague usted el DIARIO

Sastrería, Pañería, Confecciones Esplá Hnos. P. Constitución, 4 y Altavira, 1 - - - ALICANTE

MAXIM'S

Hoy 21 de octubre de 1930

3 FORMIDABLES EXITOS 3

DE

MARUJA SANCHEZ

AVELINA ORTEGA

y

LA CELEBRE ESTRELLA

CARMEN ROSINI

Secciones tarde y noche.—Entrada por consumisión, RESERVADO EL DERECHO DE ADMISION